

Con la presencia de la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, distintas autoridades municipales, Carabineros y Senda se llevó a cabo la primera Mesa Comunal de Prevención de Drogas y Alcohol del 2023, instancia donde se definieron las acciones a realizar este año para reducir la alta prevalencia de consumo de alcohol, marihuana, tranquilizantes e inhalantes en estudiantes de la comuna.

Al respecto, la edil municipal, Javiera Toledo, destacó que hablar de alcohol y drogas tiene una relación directa con la seguridad: "para nosotros y nosotras desde el Municipio la seguridad es multifocal y no puede ser vista solamente desde un punto reactivo, sino más bien, como un justo medio de cómo logramos tener una estrategia articulada entre las distintas instituciones que tienen una labor importante para prevenir."

## Anuncio Patrocinado

"Allí el municipio cumple un rol protagónico importante, porque desde el están todas las instancias de prevención; y esto es una carrera, y quien llega primero a la población es quien se está acercando más a los jóvenes, a los niños y las niñas. Y no queremos que se acerque el narcotráfico, las drogas y el alcohol, queremos acercarnos nosotros como Municipio con todas las organizaciones e instituciones desde un trabajo con lo justo medio, que es la prevención y también la reacción", agregó la alcaldesa.

La mesa fue iniciada el 2022, gracias a un diagnóstico territorial que se levantó el año 2021 cuando se identificó una problemática de consumo en un censo que fue aplicado a todos los estudiantes de segundo medio. El resultado del estudio arrojó que 20,4% de los estudiantes de la comuna habían consumido alcohol en el último mes, mientras que 9,2% consumió, alguna vez en la vida, tranquilizantes sin receta médica.





Por lo mismo, este año se configuró un plan de acción comunal con la mirada e intervención de actores municipales como la Oficina de la Juventud, Seguridad Pública, Unidad de Deportes, Dideco, Oficina Municipal de la Niñez, OPD, concejales, y representantes de educación de la Corporación Municipal de Villa Alemana.

Todo esto para reducir las prevalencias, mediante el fortalecimiento de factores protectores y la reducción de las circunstancias de riesgo. Por tanto, se consignó la importancia que tiene una articulación de actores con capacidad preventiva y reactiva en la oferta programática dirigida a niños, niñas adolescentes y jóvenes (NNAJ).

En la instancia, la coordinadora Senda Previene, Carolina Cea, compartió la planificación de las actividades contempladas en el plan de acción, además de los cinco pilares que lo articulan y que identifican un problema específico, sus factores de riegos y protección asociados.

"Lo que hicimos hoy día fue actualizar un plan preventivo comunal dividido en algunos pilares que son los que debemos abordar", uno de ellos es tiempo libre, también "familia, escuela, grupos de pares y bienestar socioemocional de los chicos", puntualizó.

Finalmente, se establecieron cuatro reuniones adicionales para el resto del año a fin de



revisar el avance del plan preventivo y cada una de sus actividades.



y tú, ¿qué opinas?